

LA SCIENCE AU SERVICE DE LA SOCIÉTÉ

Suzanne Vergnolle, chercheuse au Lise rejoint le dernier groupe de travail du Forum sur l'Information et la Démocratie !

Suzanne Vergnolle, chercheuse au Laboratoire interdisciplinaire pour la sociologie économique (Lise) du Cnam rejoint les 13 autres éminents chercheurs internationaux formant le dernier groupe de travail du Forum sur l'Information et la Démocratie : Prêt à influencer le discours politique mondial sur l'intelligence artificielle.

Le groupe de travail du Forum sur l'Information et la Démocratie

À l'occasion de la Journée internationale de l'accès universel à l'information, le Forum sur l'information et la démocratie annonce la création d'un **nouveau groupe de travail international pour étudier les impacts de l'intelligence artificielle (IA) sur notre écosystème démocratique de l'information**. Composé de 14 chercheurs et experts de renom issus de diverses disciplines académiques théoriques comme appliquées, ce groupe de travail mènera une large consultation afin d'**alimenter l'élaboration de recommandations des politiques publiques urgentes pour prévenir et atténuer les impacts néfastes des systèmes d'IA sur l'écosystème de l'information** – un élément essentiel de nos démocraties.

Ce groupe réputé **élaborera des recommandations** à l'intention des gouvernements, de la société civile et du secteur privé afin de relever les défis occultés, involontaires, inattendus et ignorés que les systèmes d'IA posent à l'espace de l'information et de la communication, en particulier en ce qui concerne leurs fondements démocratiques. **Ce groupe se penchera sur le développement et le déploiement des systèmes d'IA, les régimes de responsabilité et la gouvernance de l'IA.**

Pourquoi créer un tel groupe de travail ?

Le développement et les rapides progrès de l'intelligence artificielle (IA), de l'intelligence artificielle générative et même de l'intelligence artificielle générale (IAG) transforment l'espace mondial de l'information et de la communication à un rythme presque sans équivalent parmi les innovations technologiques récentes.

Les outils d'IA générative permettent à n'importe qui de devenir facilement créateur de contenu. Cependant, l'IA peut inventer des sources, créer de la désinformation et des deepfakes, ce qui amplifie les dangers de la désinformation et du chaos informationnel, lesquels mettent de plus en plus sous tension nos institutions démocratiques.

Les applications de l'IA prennent aujourd'hui des décisions déterminantes dans l'espace de l'information, étant donné que la quantité d'informations disponibles et de contenus créés dépasse les capacités humaines de consommation, de tri, de modération et de vérification. Actuellement, ce sont principalement des entreprises privées qui décident des règles du jeu, notamment des garde-fous sécuritaires et éthiques qu'elles choisissent de mettre en place.

Nos institutions démocratiques doivent prendre les devants dans l'élaboration et la mise en œuvre de principes et règles démocratiques pour gouverner le développement, le déploiement et l'utilisation de tous les aspects de l'IA dans l'espace de l'information. En l'absence de lignes directrices – y compris d'incitations réglementaires – provenant de nos institutions démocratiques, les développeurs et les déployeurs de modèles et d'outils d'IA risquent de saper les fondements mêmes de nos démocraties, reposant sur un écosystème informationnel crédible et légitime.

[Source : Forum sur l'Information et la Démocratie](#)

Suzanne Vergnolle, le Cnam et le Lise



Suzanne Vergnolle est **maîtresse de conférences en droit du numérique au Cnam** où elle travaille à l'intersection du droit, des technologies et des politiques publiques.

Depuis 2015, Suzanne Vergnolle est également impliquée dans des associations de défense des libertés, notamment de protection des données et favorisant la liberté d'information.

Enfin, elle mène ses travaux de recherche au **Laboratoire interdisciplinaire pour la sociologie économique (Lise)**. Le Lise est une unité mixte de recherche CNRS et Cnam (UMR 3320). Il se distingue par la constitution de pôles de recherche de référence nationaux et internationaux sur différents objets et par des travaux interdisciplinaires. Si la sociologie est la discipline centrale pour le laboratoire, ce dernier s'est enrichi de chercheurs venus d'autres horizons : l'économie, la gestion des ressources humaines, l'ergonomie, le droit, la science politique et l'histoire.

+ [En savoir plus sur Suzanne Vergnolle](#)

+ [En savoir plus sur le Laboratoire interdisciplinaire pour la sociologie économique \(Lise\)](#)



28 septembre 2023

L'article complet sur Forum on Information & Democracy

[+ 14 éminents chercheurs internationaux rejoignent le dernier groupe de travail du Forum sur l'Information et la Démocratie: Prêt à influencer le discours politique mondial sur l'intelligence artificielle](#)